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洛阳·视界

你见过十字绣版的《清明上河图》吗？近日，在洛宁
县永宁湖公园里，一幅长 22 米的《清明上河图》十字绣
作品展示在众人面前，现场群众惊叹它的创作者“简直
太下劲儿了”。

这幅《清明上河图》十字绣作品，长22米、宽0.75米、
重20余公斤，共绣制了200多万针，是该县回族镇王东
村44岁的杨宁晓花4年时间独自完成的。她为了成功绣
制这幅作品，除工作外，每天坚持绣8个小时以上，常常
熬到深夜。

杨宁晓说，她是个急性子的人，起初学十字绣只是
抱着试一试的心态，想磨炼一下自己的脾性。而今，包括
这幅《清明上河图》在内，她已绣了10余幅作品，且已深
深地爱上了十字绣。

她说，现在十字绣已经成为她日常生活的一部分，
她将用自己的双手绣出更多更好的作品。目前，她的下
一幅作品正在精心绣制中，待完成后，会再给大家带来
惊喜！ 本报记者 梅占国 通讯员 李峰 文/图

洛宁织女
绣出22米长卷《清明上河图》

本版长期征求原创图片，您可在洛阳网
“洛阳社区”摄影天地（http://bbs.lyd.com.
cn/forum-67-1.html）、河图网发帖或发送
邮件至lyrbshb@163.com，我们将择优选用。
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请九都黄龙、光影吟将个人联系方式发至
lyrbshb@163.com，以奉薄酬。

“哥儿俩”读报 九都黄龙 摄

父子骑车 光影吟 摄

去年我市鼓励建设立体车库并给予政策支持，但目前全市立体停车设施仅有8处——

立体车库缘何“立”不起来
目前，我市的停车资源紧张，

通过建设立体停车设施增加车位
已成趋势。去年我市出台意见，
鼓励各企事业单位和有关开发公
司建设公共立体停车场（库），并
给予政策上的优惠和支持。然而
一年时间过去了，我市的立体车
库发展缓慢。如何建设和管理才
能更利于立体车库这一停车“新
选择”的发展和推广？

15 日 11 时，记者来到老城区委院内的立体车库
体验。

虽然是正常工作日，但是该院内的车停放得井然
有序。在大院北侧靠墙的一面，有一个5层的立体车
库，这里的多数车位已经停放了车辆。

老城区机关事务管理局负责人表示，原先老城区
委院受地理条件限制，空地面积小，又紧邻主干道，因
此许多群众来办事时都没有地方停车，给群众带来许
多不便。

去年，我市鼓励党政机关和事业单位新建立体停车
设施后，该区就与周边群众协商，在不影响大家采光等日
常生活的前提下，建设立体停车库来缓解停车难。

今年3月，老城区委院立体停车库开始建设。负

责承建的洛阳凯德数控设备有限公司总经理单会卿介
绍，该车库一共5层、可以提供57个车位，所有设备都
采用国际上成熟的简易升降横移技术。为确保车库使
用安全，该公司每个月都会进行两次定期检修和保养，
同时还会对车库操作人员进行专业培训。

工作人员现场演示停车流程。一辆轿车按照语音
指示，缓缓停入车库1层的4号空车位，快到车库最深
处时，会有卡槽将后轮固定，这时汽车驾驶员可以熄火
下车。随后，操作人员先观察车库内的空余位置，发现
3层5号位可以停放后，便把2层的车库进行横移，空
出2层5号位，随后将1层的汽车平移、提升，直接存放
到设定位置。

整个过程用时不到1分钟。

现场 1分钟将车辆停到第3层

根据市停车办最新统计数据显示，我市机动车保
有量已突破100万辆，每天在市区停放或活动的机动
车约有50万辆，市内每一时段正常停放的机动车大约
有30万辆。与日益增多的车辆相比，市区拥有的停车
位（包括道路两侧停车位、地下停车场、单位和社区内
部停车位）的总数却不到10万个。这意味着我市市区
每天约有20万辆机动车没有停放在停车位上。

立体车库，已为缓解市区停车难提供了新的选择。
老城区机关事务管理局负责人表示，该区的这

个立体车库于今年 5 月投用后，收到了立竿见影的
效果——现在能停57辆车的立体车库所占位置，原先

仅能提供11个车位；原先整个大院最多能停60辆车，
现在能停100多辆。

尝到甜头的他们，已经着手在区委院南墙边建设
第二个立体车库。

随后，记者又来到位于西工区玻璃厂南路的耶赐
城住宅小区，这里有我市投用较早的一个住宅区立体
车库。该小区物业管理人员介绍，小区目前已经投用了
两个立体车库，经过多年操作，一些老用户一般都可以
自己操作，新手则由小区的专业管理人员帮忙进行停车
和取车作业。“建成4年多来没出过安全事故，目前两个
车库可以容纳200多辆小轿车停放。”管理人员说。

立体车库，确实解决了燃眉之急，然而，2013年我
市提出鼓励各企事业单位和有关开发公司建设公共立
体停车设施，并给予政策上的优惠和支持的信息后，市
区的立体停车设施发展并没有迅速步入快车道。

市停车办主任郭建军表示，截至目前，我市仅有8
处立体车库投用。为何建设立体车库的积极性没有被充
分调动，当前立体车库发展缓慢的症结究竟在哪里？今
后，建设立体车库应该着力在哪些方面进行改善？

调查一：怎么建？

技术不难，产品质量有保障
单会卿介绍，近几年国内立体停车市场发展很快，

技术也比较成熟，基本是借鉴了国外技术并结合国内实
际需求自行研发的，在产品质量上已经有了较强保障。

“就我们公司而言，在强调人、车安全的基础上，一直
在研发新型停车设备增加停车入口空间，包括研发一些人
性化装置辅助车主停车，比如从开始的位置标志，到后来
安装导向装置、引导镜，逐步降低停车难度。”单会卿说。

郭建军也认为，在技术层面，目前立体停车设备建
造困难不大，关键是审批流程、后期管理和停车场配套
的设施需要完善。

调查二：怎么管？

相关法律尚待明确，建议简化审批手续
“现在市区停车需求这么大，可以停车的土地资源

又很稀缺，应大力提倡立体车库，但建设上仍需强化政

策衔接。”郭建军介绍，立体停车设施管理涉及规划、技
术监督、消防、物业等多个层面，这些部门各有各的职
能，相关法律也尚待明确。

“我们可以投资建立体车库，但审批究竟需要办理什
么手续？市里是否能简化一些审批手续？”单会卿说，如果
地块属于停车用地，设备只需要通过质检部门检验合格
即可投入使用，那么对行业的发展将是有重大利好的。

对此，郭建军表示，目前我市对于立体车库的审批
还没有明确的规范流程，同时对于立体车库定期维修
管理等硬性要求也还没有明确，容易给市场监管带来
困难。

调查三：怎么推广？

立体车库推广需多方沟通，产权问题有待明确
立体车库在住宅小区的推广潜力很大，但难度也很大。
今年6月，涧西区周山路办事处南峰社区准备新建

立体车库。在建设过程中，立体车库的产权问题曾一度
困扰他们。究竟是向住户出租，还是可以一次性出售？出
售的是否有产权证明，能否进行转卖？

该社区党支部书记吴利华表示：“现行法律法规是
否对其使用权有明确规定？如果立体车库能得到明确的
产权证明，那么业主购买就会有保障。”

“此外，小区居民尤其是老人和孩子需要安静的环
境，建造立体车库不可避免地会因为震动而产生噪声等
问题。”吴利华说，寻求理解，兼顾各方面利益，这也是投
资方、建设方需要做到的事情。

疑问 立体车库为何发展缓慢？

本报记者 李东慧 特约通讯员 石智卫 文/图

南昌：新建公共立体车库可办产权证
南昌市凡新建的公共立体停车场，所用土地可由政

府统一规划，采用BOT形式运作10年以上或由市国土
局采取租赁或协议出让的方式供地，并免缴市政公用设
施配套费。

同时，在南昌城区范围内新建的公共立体停车场，
经市规划部门批准后，通过市国土局采取公开出让的方
式供地，立体层高在2.2米以上的停车场，都可办理房屋
所有权证。

郑州：简化立体车库建设审批程序
郑州市规定：机械式立体车库只要不占压规划红

线，符合规划选址，原则上由区规划分局按临时建筑审
批；凡不涉及地下开挖的，文物部门不再单独审查；新建
立体车库暂时不收城市基础设施建设配套费等费用。

此外，该市还建立立体停车场建设周例会制度，由
市畅通办组织、市规划、国土、建设、质量技术监督、消防
等部门参加。通过联审联批，一方面加快立体停车场建
设进度，另一方面把好立体车库质量关。 （东慧）

南昌和郑州的相关举措
成效 立体车库缓解停车难
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